

Aujourd'hui nous sommes le dimanche 9 mars et avec les chrétiens du monde entier nous célébrons le premier dimanche de Carême. Prie en Chemin propose de marcher à travers le carême avec une intention: mettre de l'ordre dans sa vie grâce à la Parole reçue de Dieu.

J'entre dans la prière en prenant le temps de bien me disposer, de respirer profondément et pour mieux entendre comment le Seigneur me parle aujourd'hui, je peux me transporter par mon imagination dans le désert, lieu magnifique et redoutable, lieu de l'infini et de la vérité, lieu du manque, de la solitude, des peurs qui s'éveillent et lieu de liberté ! Je lui demande de me donner de savoir choisir, avec lui, comme lui, les moyens d'accueillir ma véritable identité. Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

Nous écoutons le chant "Préparez à travers le désert les chemins du Seigneur", de la communauté de l'Emmanuel.

Préparez, à travers le désert
Les chemins du Seigneur
Écoutez, veillez, ouvrez vos cœurs
Car Il vient, le Sauveur
Une route aplanie pour mon Dieu
Les ravins seront relevés
Tous les monts et les collines abaissés
Portez à mon peuple la joie
Consolez, consolez mes enfants
Proclamez le salut de Dieu
Le rachat et le pardon des péchés

Voici, le Seigneur vient à nous
Et sa gloire en ce monde paraît
Sa Parole nous est donnée
Pour nos pas elle est lumière à jamais

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 4 de l'évangile selon saint Luc.

En ce temps-là, après son baptême, Jésus, rempli d'Esprit Saint, quitta les bords du Jourdain ; dans l'Esprit, il fut conduit à travers le désert où, pendant quarante jours, il fut tenté par le diable. Il ne mangea rien durant ces jours-là, et, quand ce temps fut écoulé, il eut faim. Le diable lui dit alors : « Si tu es Fils de Dieu, ordonne à cette pierre de devenir du pain. » Jésus répondit : « Il est écrit : L'homme ne vit pas seulement de pain. » Alors le diable l'emmena plus haut et lui montra en un instant tous les royaumes de la terre. Il lui dit : « Je te donnerai tout ce pouvoir et la gloire de ces royaumes, car cela m'a été remis et je le donne à qui je veux. Toi donc, si tu te prosternes devant moi, tu auras tout cela. » Jésus lui répondit : « Il est écrit : C'est devant le Seigneur ton Dieu que tu te prosterner, à lui seul tu rendras un culte. » Puis le diable le conduisit à Jérusalem, il le plaça au sommet du Temple et lui dit : « Si tu es Fils de Dieu, d'ici jette-toi en bas ; car il est écrit : Il donnera pour toi, à ses anges, l'ordre de te garder ; et encore : Ils te porteront sur leurs mains, de peur que ton pied ne heurte une pierre. » Jésus lui fit cette réponse : « Il est dit : Tu ne mettras pas à l'épreuve le Seigneur ton Dieu. » Ayant ainsi épuisé toutes les formes de tentations, le diable s'éloigna de Jésus jusqu'au moment fixé.

1. Dès son baptême, dès le départ, Jésus a surmonté la tentation d'un messianisme de pouvoir et de domination. Au fil des jours qui le conduisent à sa pâque, il fera de nouveau ce choix, qui consiste à se mettre en situation de serviteur et à donner sa vie pour que les autres vivent. Je médite sur ce refus de pouvoir, de prestige, de richesse...Je médite sur sa liberté.

2. " L'homme ne vit pas seulement de pain" dit Jésus. Je fais mémoire de cela dans ma vie : combien de paroles m'ont nourrie, construite, combien de tableaux, de paysages, de poésies, de musiques me donnent goût de vie et de paix ! Je rends grâce pour ces temps où je me suis senti exister plus intérieurement. Je rends grâce pour la parole, l'art, la beauté où Dieu nous nourrit.

3. Jésus, uni à son Père par la prière, rempli d'Esprit Saint au désert, fait face aux tentations comme chaque femme et chaque homme. Et moi, quels sont mes lieux de combat aujourd'hui ?

En écoutant de nouveau ce récit des tentations de Jésus, je prends conscience que c'est l'Esprit du Seigneur qui veut me guider et me donner les moyens de réaliser ma vie en véritable fille ou fils du Père, avec Jésus comme appui.

Dans un cœur à cœur avec le Christ, je peux reprendre l'un ou l'autre moment de cette prière. En terminant, je lui confie ce temps de marche vers Pâques, les combats du monde, le chemin des catéchumènes que je connais ou pas...

Notre Père, qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.
Amen

Au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, amen